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 「思い」と「行動」を使い分ける  ～12/4 情報モラル講話を実施しました。～ 

 12月 4日（月）に、講師として鶴岡市教育委

員会学校教育課の指導主事の先生をお迎えし、

情報モラル講話を実施しました。ネットトラブ

ルに巻き込まれることなく、安全で楽しい生活

を送るために必要な知識と心構えをお話しいた

だきました。 

 ご紹介いただいたトラブルの事例が鶴岡市内

で起きたものだと知った時には驚いた生徒も多

かったようです。加えて、何気なく「いいね」を

クリックしたり、その場の流れでネット上にコ

メントを載せたりする行動が犯罪になりうる可能性がある、というお話は、今後SNS等を使用する際には、

十分留意する必要があると感じていただけたのではないでしょうか。 

 講話の振り返りの中で、「思いと行動を使い分ける」という言葉が印象に残った、と回答していた生徒が

複数いました。その時は自分がどう思おうと（「うれしい」とか「悲しい」とか「むかつく」とか）周りか

らは見えないし、周りがそれを止めさせることはできないけれど、その時の感情の赴くままに行動すると、

思わぬトラブルに巻き込まれたり、場合によっては加害者になってしまったりする可能性だってないとも

限らないから、行動に移すときは、その結果や影響を考えて行動しなければならない、という主旨だったと

理解しています。でも、こういう考え方はなにも情報モラルに限ったものではなく、普段の生活の中でも心

がけていくべきことではないか、と思いました。 

 「思い」は見えないけれど「行動」は見える。 

人が「うれしい」「楽しい」、だけでなく「イライラする」「腹立たしい」と思うのは自由です。でも、そ

れを行動に表す、ということは周りの人に影響を与えます。自分が思うままに行動で表すことで、周りの人

を幸せな気持ちにすることもあれば、嫌な気持ちにしてしまうこともあるから、特にマイナスの思いを持っ

てしまったときは、行動する前にちょっと立ち止まって考えられる自分でいたい、と思います。 

講話を聴いて「どのラインからいじめになるのか」という疑問をもった生徒がいました。 

いじめは、「いじめ防止対策推進法」という法律で定義されていますが、もしあなたが「どこまではいじ

めではなくて、どこからがいじめだと思いますか」と問われたら何と答えますか？ 

 

中学卒業時に目指す姿を共有  

第 2回学校運営協議会 兼 朝日ブロック教職員研修会 

 11 月 15日に、小中学校教員合同で学校運営協議会が開催されました。 

 すでにおたよりや KCT でご覧になった方もいらっしゃると思いますが、令和 7 年度から鶴岡市で、中

学校区単位の小中一貫教育を推進していくにあたり、「家庭」「地域」「学校」として、中学卒業時までにど
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んな力をつけていくべきか、どんな子どもに育てていきたい

か、について話し合いました。 

 今後、保護者の皆様のご意見をうかがうこともあると思いま

すので、その際はご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 12 月 1日（金）に来年度の生徒会役員選挙が行われ、来年

度の執行部各役員が決定しました。 

 5 日間の選挙活動期間は、緊張もあったと思いますが、「こ

んな朝日中にしたい」という理想の実現のために立候補してく

れたこと、また、中には立候補を検討した生徒も複数いた、と

のお話も聞きました。その気持ちをとてもうれしく思います。どうもありがとう。 

 当選した君には、最初は慣れない仕事に戸惑うこともあるかもしれないけれど、仲間とお互いに支え合い

ながら誠実に取り組んでくれたらうれしいです。執行部の仕事は、体育祭や合唱祭等の行事運営のように目

に見える仕事も大切ですが、回収したアルミ缶やペットボトルキャップの袋づめのような、みんなの目には

触れないけれど、誰かがしなければならない仕事を進んで行う気持ちと行動力も同じくらい大切だと思っ

ています。日々の言動からみんなに信頼されるリーダーに成長してくれることを期待しています。 

 残念な結果だった君には、みんなのために、よりよい朝日中に、という強い思いをもって立候補してくれ

たことに感謝しかありません。どうもありがとう。でも、執行部でなくてもできることはあると思っていま

す。例えば、生徒総会は意見が出なければ先に進みません。運営を担当する執行部の動きも重要ですが、君

の発言が生徒会を、学校を動かしうるのです。生徒会の主役は一人ひとりの生徒です。今後、君には学校を

より良い方向へ導く原動力となってくれることを期待しています。 

 立会演説会の際、3年生から「自分たちはこんなことを頑張ってきたけど、まだ、こんな課題があると感

じています。これについてどんなふうに取り組んでいきたいですか？」のような質問が出てくることを期待

していましたが…。終わってから「自分で質問すればよかったんだ！」と思い至りました。若い時はよく生

徒総会や集会で発言していたことを思い出し、「自分たちも 3年生のように…！」みたいな決意が聞けるよ

うな質問をすればよかった、と後悔しています…。（秋山） 

一昨年から 3 年生を対象に、年末年始にかけて入

試対策として行っている「朝日週末塾」を今年度も開

講します。朝日地域に所縁のある先生方を講師に迎

え、社会、数学、英語を勉強します。 

 すでに 3 年生には参加申し込み用紙を配布してい

ますが、締め切りを 11日（月）とさせていただいてお

ります。参加についてぜひご検討ください！ 

保護者アンケートへの 

ご協力をお願いします。 

 11月 28日にメールでもお願いしましたが、本

校の教育活動に関するアンケート調査へのご協力

をお願いします。 

 11月 28日にお送りしたメール記載のURLか

ら、webでのご回答をお願いしています。 

 締切を 12 月 15 日（金）とさせていただいて

おりますので、まだご回答い 

ただいていない方は、お手数 

ですがご協力くださいますよ 

うお願いいたします。 


